

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

PRÉSIDENTIELLE 2025 EN CÔTE D'IVOIRE : LE VICE-PRÉSIDENT ÉCHANGE AVEC LE FORUM DES SAGES DE L'AFRIQUE DE L'OUEST

Ce mardi 8 juillet 2025, le Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire, M. Tiémoko Meyliet Koné, a accordé une audience à une délégation du Forum des Sages de l'Afrique de l'Ouest, venue en mission préélectorale à l'approche du scrutin présidentiel ivoirien prévu en octobre prochain. La délégation était conduite par deux figures majeures de la diplomatie régionale : S.E.M. Boni Yayi, ancien Président de la République du Bénin, et S.E.M. Goodluck Jonathan, ancien Président de la République Fédérale du Nigeria, ainsi que bien d'autres personnalités de la diplomatie africaine. A l'issue de l'entretien, le Président Boni Yayi s'est réjoui de la qualité des échanges avec le Vice-Président ivoirien. Il a précisé que cette visite s'inscrit dans le cadre d'une mission d'écoute, de prévention et d'accompagnement. Le Forum des Sages œuvre, selon lui, à la consolidation de la démocratie, à la promotion de la paix et de la stabilité dans la sous-région ouest-africaine.

LE PATRIOTE

AN 5 DE LA DISPARITION D'AGC / ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ : « AMADOU GON COULIBALY ÉTAIT UN MODÈLE D'HUMILITÉ, DE LOYAUTÉ ET DE RIGUEUR »

Double cérémonie de graduation de la quatrième promotion de l'Institut de formation politique Amadou Gon Coulibaly (IFP-AGC). La patinoire du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire a abrité, hier, mardi 8 juillet 2025, une cérémonie pleine d'émotions, de souvenirs et d'hommage au défunt Premier Ministre. Ce, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, de plusieurs membres du Gouvernement et de personnalités venues de l'extérieur. Ainsi, les 64 auditeurs de la quatrième promotion de l'Institut ont reçu leurs diplômes de fin de formation avant de passer le flambeau à leurs cadets de la cinquième promotion. « Amadou Gon Coulibaly n'était pas seulement un homme politique. À mes yeux, il était un modèle d'humilité, de loyauté et de rigueur », a affirmé le Chef du Gouvernement.

LE MANDAT

IFP-AGC / L'ÉCOLE POLITIQUE DES VALEURS REND HOMMAGE A AMADOU GON COULIBALY : LA 4E PROMOTION PASSE LE RELAIS A LA 5E, FORTE DE 70 AUDITEURS

La patinoire de l'Hôtel Ivoire a accueilli une double cérémonie marquante, le mardi 8 juillet 2025 : la graduation de la 4e promotion et la rentrée solennelle de la 5e promotion de l'Institut de Formation Politique Amadou Gon Coulibaly (IFP-AGC). En présence du Premier Ministre Robert Beugré Mambé, cette cérémonie a été un vibrant hommage à l'homme d'Etat dont l'institut porte le nom, mais aussi un engagement renouvelé en faveur de la jeunesse et de l'éthique politique. La 4e promotion de l'IFP-AGC, composée de 64 auditeurs, a officiellement terminé son parcours de formation, passant le témoin à la 5e promotion, forte de 70 nouveaux auditeurs sélectionnés sur plus de 650 candidatures. Ces chiffres témoignent de l'engouement croissant pour cette institution, qui s'impose aujourd'hui comme un incubateur de leadership politique basé sur des valeurs de probité, de rigueur et de service à la nation.

L'INTELLIGENT
ABIDJAN

AHMED COULIBALY, DIRECTEUR GÉNÉRAL DU TRANSPORT AÉRIEN : « LE TRAFIC DE PASSAGERS À L'AÉROPORT D'ABIDJAN EST PASSÉ DE 935 130 VOYAGEURS EN 2020 À 2 535 451 VOYAGEURS À FIN 2024 »

Ahmed Coulibaly, Directeur Général du Transport aérien, était l'invité de la tribune hebdomadaire « Tout savoir sur » du CICG, qui s'est tenue le mardi 8 juillet 2025, à Abidjan-Plateau. Lors de son intervention, il a expliqué que les indicateurs sont au vert concernant le transport aérien en Côte d'Ivoire. Selon lui, le trafic de passagers à l'aéroport d'Abidjan progresse de manière continue depuis la fin de la Covid-19. « Le trafic de passagers à l'aéroport d'Abidjan est passé de 935 130 voyageurs en 2020 à 2 535 451 voyageurs à fin 2024, soit une hausse globale de 171,1% entre 2020 et 2024. En Côte d'Ivoire, le trafic est passé de 2 091 355 en 2022 à 2 331 917 passagers en 2023, soit une progression de 12%. Le nombre de passagers a atteint 2 535 451 en 2024 et devrait avoisiner 2 570 000 passagers en 2025 », a-t-il déclaré.

soirinfo

PRIX IVOIRIEN DE LA QUALITÉ (PIQ) : LES ENTREPRISES IVOIRIENNES SENSIBILISÉES AUTOUR DU CONCOURS

Lancé en 2002, le concours intitulé "Prix ivoirien de la qualité" (PIQ) tarde encore à enregistrer un fort taux de participants. C'est donc dans le but d'y remédier, qu'un atelier s'est ouvert, le mardi 8 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, pour sensibiliser toutes les entreprises ivoiriennes à s'intéresser à ce prix. Organisée par la Direction de la promotion de la qualité et de la normalisation (DPQN) du ministère du Commerce et de l'Industrie, cette rencontre, qui se tient sur deux jours, souhaite susciter l'intérêt de tous autour du PIQ. La Directrice de la promotion de la qualité et de la normalisation (DPQN), Azoda Deli Berthé, a fait savoir que ce concours vise à inciter les entreprises à adopter des systèmes de management conformes aux bonnes pratiques.

le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

SÉCURISATION DES BIENS ET DES PERSONNES : LE GOUVERNEMENT FAIT DÉTRUIRE PRÈS DE 30 000 ARMES LÉGÈRES

Depuis l'accession du Président Alassane Ouattara à la magistrature suprême, la Côte d'Ivoire a redoublé d'efforts dans la circulation des biens et des personnes sur le territoire national. Tout a été mis en œuvre pour limiter la circulation des armes légères et de petits calibres sur le territoire national. De 2012 à 2025, l'on compte plus de 29 765 armes qui ont été détruites dans le cadre d'opérations de collecte, de saisie ou de remise volontaire. Ce travail est soutenu par une stratégie nationale qui vise à garantir la sécurité et la stabilité du pays. La Commission nationale de lutte contre la prolifération et la circulation illicite des armes légères et de Petit Calibre (ComNat-Alpc) joue un rôle central dans cette lutte. Elle a mis en œuvre, il y a plus de 10 ans, des politiques de contrôle et de prévention, agissant à la fois auprès des communautés locales et des forces de sécurité.

LEMANDAT

TRANSPORT AÉRIEN : LA COTE D'IVOIRE VEUT DEVENIR UN HUB RÉGIONAL ET UN ACTEUR MONDIAL

Le Directeur général du Transport Aérien (DGTA), Ahmed Djibril Coulibaly, a présenté la politique aérienne ivoirienne, le mardi 8 juillet, lors de la tribune « Tout Savoir Sur » du CICG. À travers le thème « Transport aérien en Côte d'Ivoire », il a exposé la stratégie du gouvernement pour faire du pays un hub sous-régional de premier plan et un acteur compétitif sur la scène internationale. Selon lui, le secteur bénéficie d'une attention prioritaire, conformément à la vision du Président Alassane Ouattara et sous la conduite du ministre des Transports Amadou Koné. Le transport aérien est perçu comme un vecteur clé de croissance favorisant le commerce, le tourisme et l'intégration du pays à l'économie mondiale. Parmi les grandes



TRANSPORT URBAIN À ABIDJAN : LA SOTRA PREND DE NOUVELLES DISPOSITIONS JUSQU'À DEMAIN JEUDI

La Société de transport d'Abidjan (Sotra) a pris de nouvelles dispositions de circulation à Abidjan. Ce, du mardi 8 juillet 2025 à ce jour, mercredi 9 juillet 2025. Elle l'a fait savoir à travers un communiqué publié sur sa page Facebook. « La Sotra informe son aimable clientèle qu'en raison de la cérémonie de remise officielle d'autobus neufs à la Sotra, la gare sud (Plateau) sera fermée du mardi 08 (à compter de 12h00) et toute la journée du mercredi 09 juillet 2025 », peut-on lire. La note dit par la suite qu'« à cet effet, il est demandé à tous les usagers de se rendre aux terminus des bus de l'hôtel de ville pour les lignes express et de la cité administrative au Plateau pour toutes les autres lignes pour leurs déplacements ». Le communiqué de la société d'Etat de transport urbain a néanmoins annoncé que « la gare sud sera à nouveau ouverte le jeudi 10 juillet 2025 aux mêmes heures ».



SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 11 000 CONDUCTEURS FORMÉS PAR L'OSER

Dans 48h, la 30e Semaine nationale de sécurité routière (SNSR), qui a pour thème « Conduite par temps de pluie : précautions à prendre », prendra fin. En marge de celle-ci, une délégation du ministère des Transports conduite par le Sous-directeur des Opérations à l'Office de Sécurité routière (OSER), Irié Bi Raphaël, a eu une rencontre d'échange avec les responsables des grandes compagnies de transport routier. C'était le mardi 8 juillet à Yopougon, à la gare de la compagnie TSR. A cette occasion, Irié Bi Raphaël a indiqué que depuis 2017 et ce, dans le cadre de la sécurité routière, l'OSER a formé au moins 11 000 conducteurs et plus de 3 000 gestionnaires d'entreprises de transport au Certificat d'Aptitude de Conducteur Routier (CACR).



TRANSPORT FRONTALIER / MÉCANISME RÉGIONAL : LES AUTORITÉS PRÉFECTORALES DE L'OUEST IVOIRIEN SENSIBILISÉES

Une mission d'explication et de sensibilisation sur les avantages liés au mécanisme régional s'est tenue les 12 et 13 juin 2025. Dirigée par Dosso Moussa du ministère délégué auprès du ministre de Affaires étrangères de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, cette mission s'est effectuée en collaboration avec la Confédération des syndicats des conducteurs routiers de l'Afrique de l'ouest (Cscrao), présidée par Koné Vaffi et l'ensemble de tous les corps de commandements. Danané préfecture, Man préfecture, Toubou préfecture, Koro préfecture et Gbapleu (frontière Côte d'Ivoire-Guinée) ont été les localités visitées. Objectif, expliquer au corps préfectoral et aux transporteurs, les avantages liés au mécanisme régional et qui se nomment gain de temps, annulation de faux-frais, moins d'éreintations. Le tout, pour donner au transport sous régional tout son caractère transversal à même de booster tous les autres pans des économies dans l'espace CEDEAO.



ENSEIGNEMENT TECHNIQUE / ÉTABLISSEMENTS PUBLICS DE FORMATION PROFESSIONNELLE : PLUSIEURS CONCOURS OUVERTS

Le ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage vient d'ouvrir plusieurs concours d'entrée dans les Etablissements Publics de Formation Professionnelle. Ce, au titre de l'année 2025. Il s'agit de la préparation au Certificat d'Aptitude Professionnelle (CAP) ; au Certificat d'Aptitude Professionnelle par Alternance (CAP/FPA) ; du Brevet de Technicien (BT); du Brevet de Technicien par Alternance (BT/FPA); du Brevet de Technicien Supérieur (BTS). Les inscriptions prendront fin le samedi 16 août 2025 dans toutes les Directions régionales et dans certains établissements de formation professionnelle d'Abidjan. Les conditions de candidature sont les suivantes:



RÉGULATION DE LA PRESSE : L'ANP LANCE LA PLATEFORME « JALERTELANP »

Dans l'optique de faire participer les citoyens à la régulation de la presse, l'Agence nationale de presse (ANP) a mis en place une plateforme dénommée « Jalertelanp ». Cet applicatif a été officiellement lancée, hier, mardi 8 juillet 2025, à la Maison de la presse sise à Abidjan-Plateau. « Jalertelanp » est une plateforme numérique de veille conçue pour renforcer la vigilance collective contre les dérives médiatiques. Selon Samba Koné, président de l'ANP, cette plateforme est un outil de veille numérique citoyen, un dispositif qui permet à chaque lecteur de presse de signaler d'éventuelles transgressions aux règles éthiques et déontologies. « La plateforme permet aux rédactions d'apprécier les différents sentiments du lectorat et aux besoins de corriger ou d'ajuster leur production éditoriale. En accordant une écoute active et attentive aux alertes, les rédactions pourront ainsi créer des liens avec leur public et renforcer leur crédibilité », a-t-il expliqué.



TOURISME/ FORMATION EN LIGNE : 100 BOURSES OFFERTES PAR L'ONU POUR BOOSTER LES TALENTS IVOIRIENS

Le ministère du Tourisme et des Loisirs vient de franchir une nouvelle étape dans la professionnalisation du secteur touristique ivoirien. Dans le cadre de la politique de la Côte d'Ivoire Solidaire, cent (100) bourses d'études sont mises à la disposition des acteurs du secteur grâce à l'Académie en ligne de l'Onu Tourisme. Cette initiative, portée par la coopération internationale, vise à renforcer les compétences nationales et à encourager l'évolution professionnelle des talents ivoiriens dans le domaine du tourisme. Elle cible prioritairement les agents de l'administration nationale du tourisme et des loisirs, les jeunes, les étudiants, les start-ups opérant dans le secteur, ainsi que les fédérations touristiques et les établissements hôteliers. Pour prétendre à ces bourses, les candidats doivent être de nationalité ivoirienne, titulaires au minimum du baccalauréat...



SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE : L'AFOR TRANSFORME LE NORD ET LE CENTRE AVEC LE PASFOR

Un programme ambitieux pour plus de justice et de stabilité ; un nouvel élan pour la paix sociale et l'agriculture dans les régions du Hambol, du Gbêkê, du Poro et du Tchologo. L'Agence foncière rurale (AFOR) lance le Programme d'appui à la sécurisation foncière rurale (PASFOR), financé par l'Agence française de développement (AFD) dans le cadre du troisième Contrat de désendettement et de développement (C2D). Ce programme vise à sécuriser les terres rurales, prévenir les conflits et renforcer les droits fonciers, notamment ceux des femmes, dans 517 villages répartis sur les départements de Béoumi, Ferkessédougou, Katiola, Botro et Sinématiali et 21 sous-préfectures. Le PASFOR ambitionne de certifier plus de 500 000 hectares de terres, de délimiter les territoires des 264 villages de la zone C2D.

METFPA / COMITÉ PARITAIRE PUBLIC-PRIVÉ : DES RÉSULTATS ENREGISTRÉS POUR PLUS D'EMPLOYABILITÉ DES JEUNES

La deuxième réunion statutaire du Comité paritaire de pilotage (CPP) du Partenariat en matière de formation professionnelle et technique du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) s'est tenue, le mardi 8 juillet 2025, au Lycée technique d'Abidjan-Cocody. A en croire Patrick M'bengue, premier vice-président du CPP, au titre du secteur productif, « dans cette deuxième session, nous commençons à avoir déjà des retours assez importants, assez intéressants sur le partenariat entre les Centres de formation et les acteurs du secteur privé... Donc, on a déjà des résultats probants, mais compte tenu des enjeux, de la masse des jeunes à insérer, il faut aller plus vite, plus en profondeur ».

UEMOA / HARMONISATION DES LÉGISLATIONS PHARMACEUTIQUES VÉTÉRINAIRES : LA CÔTE D'IVOIRE A PARTICIPÉ À UNE RÉUNION BIENNALE À LOMÉ

La Côte d'Ivoire a participé, à Lomé au Togo, à la 6e réunion biennale d'information entre la Commission de l'Union économique et monétaire ouest africaine (UEMOA), les Etats membres et les entreprises pharmaceutiques vétérinaires. Cette rencontre, qui s'est déroulée du 30 juin au 4 juillet 2025, visait à faire le point sur l'harmonisation des législations pharmaceutiques vétérinaires au sein de l'Union. La Côte d'Ivoire était représentée à cette réunion par Dr Kallo Vessaly, directeur des Services vétérinaires et du bien-être animal ; Dr Tolla Affoué Leaticia et Dr Doua Privat, président de l'ordre des vétérinaires. Les échanges ont porté sur la mise en place de certificats de contrôle qualité pour chaque lot de médicaments, la lutte contre les contrefaçons à travers des emballages authentifiés, la régulation de la vente illicite et l'implémentation de la pharmacovigilance dans les États membres. La réunion était présidée par le ministre d'Etat togolais, le Général Damehane Yark.

« DIMANCHE DE LA SOLIDARITÉ » DANS L'AGNÉBY-TIASSA : BELMONDE DOGO APORTE LE SOUTIEN DU GOUVERNEMENT À 537 FAMILLES VICTIMES D'INTEMPÉRIES

Dans le cadre du « Dimanche de la solidarité », les 537 ménages sinistrés par les intempéries survenues, du samedi 14 au dimanche 15 juin 2025, dans les localités de Tiassalé et N'Douci, ont reçu, le lundi 7 juillet 2025, la visite d'une délégation du ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté. A la tête de la délégation, la première responsable de ce département ministériel, Myss Belmonde Dogo, a apporté la compassion du Gouvernement à ces familles qui se sont retrouvées sans abris, depuis ces intempéries. Elle leur a fait don de vivres et de non-vivres composés de 530 sacs de riz, 93 cartons d'huile, 57 cartons de pâtes alimentaires, 57 cartons de tomate concentrée, 60 cartons de savon, 155 matelas, 300 sceaux, 525 nattes, ainsi que deux millions de FCFA.

TOUBA / PROGRAMME POPOTE FAMILIALE : LES 50 BÉNÉFICIAIRES ONT REÇU LEURS KITS

La phase pilote du programme "Popote familiale" est effective dans la région du Bafing. La distribution des kits a débuté ce mardi 8 juillet par les bénéficiaires du département de Touba. Ils ont reçu les kits du mois de juin et de juillet. Le lot de chacun est composé de 2 sacs de riz de 25 kg chacun, des détergents en poudre, des savons en morceaux, des pâtes alimentaires et de tomates ainsi que 4 bidons d'huile. Ce programme initié par le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la lutte contre la pauvreté vise, selon Koné Adama, directeur régional de la cohésion nationale, à corriger les inégalités socioéconomiques à travers des initiatives conçues et mise en œuvre. À l'en croire, ce programme ambitionne d'apporter une entraide alimentaire afin de renforcer leur relèvement économique et social. Dans la région du Bafing, 26 des bénéficiaires sont du département de Touba, 12 issus du département de Ouaninou et 12 autres du département de Koro.

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, à travers la Direction des établissements privés et des professions sanitaires (Depps), a organisé deux concours nationaux d'internat en médecine et en pharmacie. Cela, en collaboration avec le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, à travers les UFR des Sciences médicales et Sciences pharmaceutiques et biologiques des universités d'Abidjan et de Bouaké. Le lancement s'inscrit dans le cadre du processus de réforme de l'internat en Côte d'Ivoire. En effet, le ministère de la Santé a pris l'arrêté N°204/MSHP/CAB portant institution d'un concours national d'internat en médecine et en pharmacie. Le concours d'internat en médecine, qui concerne les deux UFR suscitées, se tient sous un format unique dit « National ».



LUTTE CONTRE LE CANCER COLORECTAL : LE PNLCA LANCE UNE CAMPAGNE DE SENSIBILISATION

Le cancer colorectal ou cancer du côlon et du rectum, autrefois moins médiatisé que d'autres formes de cancer, est aujourd'hui une préoccupation majeure pour la santé publique en Côte d'Ivoire. C'est ce qu'a souligné M. Kouamé Alexis, Directeur coordinateur du Programme national de Lutte contre le Cancer (PNLCA), lors de la conférence de sensibilisation à l'endroit des journalistes et des ONG, hier mardi 08 juillet 2025, à l'hôtel Onomo sis à Marcory.



VU SUR LE NET

Economie ↪



AIR CÔTE D'IVOIRE : L'OUVERTURE DE LA LIGNE ABIDJAN-PARIS ET L'ARRIVÉE DE DEUX GROS-PORTEURS ATTENDUES D'ICI A FIN 2025

Avant fin 2025, la desserte de Air Côte d'Ivoire sera renforcée avec l'ouverture de la ligne Abidjan-Paris et l'arrivée de deux gros-porteurs. L'annonce a été faite par le directeur général du Transport aérien, Ahmed Djibril Coulibaly, lors de son intervention, le mardi 08 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, à la tribune hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG. À en croire Ahmed Djibril Coulibaly, la compagnie nationale dispose aujourd'hui d'une flotte de 12 avions qui devrait atteindre 18 avions à l'horizon 2031: " La compagnie, avec 1180 employés et une part de marché de 52% , est aujourd'hui une référence régionale avec une flotte moderne et une certification IOSA garantissant les plus hauts standards de sécurité". Le Directeur général a, par ailleurs, signifié qu'en matière d'emplois dans le secteur, on dénombre autour de 4000 emplois directs pour l'ensemble des structures clés de l'écosystème aérien.

Société ↪

LA MAISON DU DIGITAL : DES FEMMES FORMÉES POUR FAVORISER LEUR AUTONOMISATION

Balkisse est commerçante de riz local, Aline est restauratrice. Deux fois par semaine, elles se rendent à l'Institution de Formation et d'Éducation Féminine (IFEFF) d'Agboville pour des cours d'éducation financière. « Chaque jour, j'apprends quelque chose de nouveau ici : de l'étude de marché à la fidélisation du client. Cette formation m'est vraiment utile », se réjouit Balkisse Kinda. « Avant cette formation, mon restaurant manquait d'organisation. Depuis que j'ai commencé à appliquer ce qu'on nous enseigne, notamment l'importance de l'épargne, les résultats sont déjà visibles », témoigne Aline Assoa. À la Maison du Digital située au sein de l'IFEFF d'Agboville, les femmes acquièrent des compétences numériques et apprennent à mieux gérer leur activité entrepreneuriale. Des cours d'alphabétisation numérique sont aussi proposés à celles qui ne savent ni lire ni écrire. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



101 Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale